



Jahresbericht 2021 des Präsidenten

1. Rückblick - Highlights

Die ersten zwei Monate waren gekennzeichnet von der Winterruhe und verschärften Covid-Massnahmen (2G). Trainings in Schwimmbädern waren nur mit 2G möglich, sodass wir als Verein Mühe hatten, das Schwimmtraining regelmässig durchzuführen. Athleten, die Wettkämpfe bestritten, mussten 3G erfüllen und in Teilbereichen Masken tragen. Nicht jeder wollte das auf sich nehmen. Es gelang uns trotzdem, an internationalen Wettkämpfen präsent zu sein, wenn auch in bescheidenem Ausmass. Wir konnten unserer Landesmeisterschaften und unsere Jahresfeier durchführen.

Leistungssport: Michele Paonne startete beim Powerman Portugal, gab das Rennen aber nach zwei platten Reifen auf. Danach musste er die Saison aufgrund einer Herzmuskelentzündung abbrechen und auf Weltcup, EM und WM-Rennen verzichten. Sehr erfreulich war die Silbermedaille bei der Aquabike EM (Schwimmen/Rad) bei den Age Group Europameisterschaften am Walchsee für Winfried Walter in der Kat. 60-64 Jahre.

Breitensport: Wir konnten im Rahmen unseres Covid-19 Schutzkonzeptes Vereins- und Verbandstrainings in einem reduzierten Rahmen durchführen. Einige unserer Breitensportler nahmen an regionalen und internationalen Wettkämpfen teil. Das Kindertraining im Sommer konnte wie geplant durchgeführt werden.

Landesmeisterschaften: Es wurden die Triathlon- und Duathlon-Landesmeisterschaften durchgeführt. Die Triathlon-Landesmeisterschaft war eine Kombination eines 750m Schwimmwettbewerbes im Hallenbad Balzers und der Duathlon-Landesmeisterschaft in Vaduz. Marc Ruhe wurde Landesmeister bei den Herren im Triathlon und Duathlon, Nadja Dobler Verbandsmeisterin ebenfalls in beiden Disziplinen bei den Frauen.

Verbandsentwicklung:

Nachwuchstraining: Der Verband unterstützte den Triathlon Club Vaduz in der Organisation des Kinder- und Jugendtrainings für 6 bis 16-Jährige. Zusätzlich wurde auch das Schwimmtraining von Montagabend für Jugendliche angeboten. Es fand im Rahmen der Duathlon-Landesmeisterschaft auch ein Mini-Duathlon für unseren Nachwuchs statt. Das Nachwuchstraining wurde wiederum vom Europäischen Verband gefördert.

Schiedsrichterausbildung: Leider konnten weder Theorie- noch Praxiskurse für Schiedsrichter durchgeführt werden.

Trainerausbildung/Weiterbildung: Mehrere Funktionäre besuchten die Weiterbildungsveranstaltungen des LOC.



2. Statuten/Reglements

An der Delegiertenversammlung vom 31. August 2021 wurden die Statuten nicht geändert. Hingegen wurde nach längerer Vorbereitung das neue Leistungssport-Reglement eingeführt und das Entschädigungsreglement abgeändert. Beim Entschädigungsreglement gab es bei den EM/WM-Vergütungen der Age Grouper eine Präzisierung betreffend die maximale Auszahlung.

3. Vorstand

Der Vorstand hielt im Berichtsjahr 4 Vorstands-Sitzungen (25.2./24.6./22.9./30.11.) ab, davon waren zwei online, am 11. August gab es noch eine Telefonkonferenz zu aktuellen Themen.

Die Delegiertenversammlung fand am 31. August 2021 statt. Es gab keine Vorstandswahlen. Es wurde das Leistungssport-Reglement verabschiedet und das Entschädigungs-Reglement geändert.

4. Mitglieder

Der TriFL hat drei Clubs als Mitglieder, nämlich den Triathlon Club Vaduz, die Abt. Triathlon des Schwimmclubs Balzers (BSC Triathlon), den OLFL und Einzelmitglieder. Es sind aktuell folgende Mitgliederzahlen gemeldet: Triathlon Club Vaduz: 40; BSC Triathlon: 3; OLFL 9 ; TriFL-Einzelmitglieder: 1; Total: 53 Mitglieder; Lizenzen TriFL: 16 (ohne Kinder und Jugendliche).

5. Medienarbeit

Es wurden in den Landeszeitungen die Landesmeisterschaften sowie die internationalen Einsätze veröffentlicht. Der Verband berichtet auch in seinem Facebook-Account und auf der Verbandswebseite.

Spitzenreiter auf Facebook 2021 in der Reichweite war der Post vom 27. Juni über die Ergebnisse unserer Age Grouper an der EM in Walchsee. Der Post erreichte 1'264 Personen! Auf Platz 2 ist der Post vom 25. Juni vom Resultat von Christian Harzenmoser bei der EM in Walchsee. Auf dem dritten Rang ist der Post vom 28.11. von der Jahresabschlussfeier mit einer Reichweite von 91 Personen.

Ende 2022 hatten 178 Personen (2020: 160) Personen das Facebook-Profil des Verbandes abonniert, somit sind in 2 Jahren 18 Personen dazugekommen.



6. Vertretung nach Aussen

6.1 LOC – Liechtenstein Olympic Committee

Philip Schädler vertrat den TriFL bei der LOC-Delegiertenversammlung, Präsidentenkonferenz und war Ansprechpartner für den Breiten- und Leistungssport.

6.2 ETU – European Triathlon Union

Philip Schädler nahm an der virtuellen Jahresversammlung der ETU vom 6. März teil. Die ETU unterstützte zwei Projekte des TriFL, nämlich Jugendtraining und Trainerausbildung.

6.3 WT – World Triathlon

Am WT Jahreskongress vom 24. Okt. 2021, der virtuell stattfand, nahm niemand teil.

6.4 IOF – International Orienteering Federation

2021 nahm niemand an der IOF Generalversammlung teil.

7. Finanzen/Sponsoren

Der Verband ist finanziell gesund. Per 31.12.2021 hatte der Verband ein Netto-Vermögen von CHF 48'277,68. Der Gesamtaufwand betrug CHF 4'791,29 (VJ: CHF 4'865,14), der Gesamtertrag CHF 4'987,89 (VJ: CHF 7'059,24). Es resultierte ein Gewinn von CHF 196,60 (VJ: CHF 2'194,10). Der grösste Ausgabeposten waren die Mitgliederbeiträge an internationale Verbände mit CHF 1'188,47. Der grösste Ertragsposten waren die Beiträge vom Weltverband für die Verbandsentwicklung mit CHF 2'099,38. Sponsoren wurden keine akquiriert.

8. Landesmeisterschaften

Die Sommer-Triathlonmeisterschaft war eine Kombination von 750m Schwimmen im Hallenbad Balzers und dem Ergebnis der Duathlon Landesmeisterschaften. Die Duathlon Landesmeisterschaften fanden bei schönstem Wetter am 25. September 2021 in Vaduz statt über die Distanzen 2,5 Laufen – 20 Km Radfahren – 2,5 Km Laufen.

Landesmeister 2021:

Triathlon: Marc Ruhe (Landesmeister) / Nadja Dobler (Verbandsmeisterin)

Duathlon: Marc Ruhe (Landesmeister) / Nadja Dobler (Verbandsmeisterin)



TRIATHLON VERBAND DES FÜRSTENTUMS LIECHTENSTEIN
TRIATHLON FEDERATION OF THE PRINCIPALITY OF LIECHTENSTEIN
P.O.BOX 823 . 9490 VADUZ . LIECHTENSTEIN

9. Internationale Wettkämpfe (EM/WM)

Elite – Michele Paonne nahm am Powerman Portugal teil, erreichte das Ziel aber nicht. Aufgrund einer Herzmuskelentzündung verpasste Paonne die WM.

Age Group – Teilnahme an der Aquathlon und Aquabike EM bei den Age Groupern. Winfried Walter erreichte den 2. Rang im Aquabike in der Kat. 60-64.

WM/EM Resultate 2021 im Überblick:

EM Aquabike Walchsee (AUT), Winfried Walter, 2. Rang AG 60-64

EM Aquathlon, Walchsee (AUT), Christian Harzenmoser, 6. Rang AG 55-59

EM Aquabike, Walchsee (AUT), Christian Harzenmoser, 9. Rang AG 55-59

Vaduz, den 8. Dezember 2022

Der Präsident
Philip E. C. Schädler